

ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO EN FRANCIA de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO • AIT

El 1° de Mayo se ha « celebrado » en Madrid y Barcelona con bombas y banderas republicanas. Uno de los artefactos explotado en la ciudad condal ha destruido el colosal monumento de tres toneladas de peso erigido por Franco a la « victoria » nazi-falangista. Así ha contestado el pueblo español al terror franquista.

1.º DE MAYO EN ESPAÑA

A la bárbara represión contra el pueblo, éste contesta con bombas y banderas tricolor

EDITORIAL

LA MASACRE DEL ODIO

CONTINUAN llegándonos noticias desoladoras, horribles, de la masacre que efectúan los resortes policíacos franquistas contra numerosos combatientes por la libertad del pueblo español. La ola de terror se acentúa, adquiere proporciones gigantescas y amenaza con desquiciar los mejores cuadros militantes, no ya de nuestra gloriosa Confederación, sino del conjunto de hombres que bajo los pliegos de la bandera aliancista bregan con denuedo y abnegación por restituir a España sus instituciones democráticas.

El Comité de la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas está detenido. A estas horas, en los sótanos del Ministerio de la Gobernación se producen escenas de una brutalidad rayana en la locura. Apaleamientos, torturas refinadas de alta escuela fascista, de las cuales el mundo entero conoce trágicos ejemplos que la obscenidad sádica y enfermiza de los brutos nazis ha pasado a la posteridad como modelo de barbarie inhumana.

Entre los detenidos, se hallan excelentes hombres de cultivada inteligencia y de probado tesón. No vacilamos en afirmar que lo más puro, dinámico, consecuente y viril de la España antifascista corre el tremendo riesgo de desaparecer.

No podemos permanecer inactivos ante tales monstruosidades, ante tanto atropello, ante tanto crimen. La conciencia se rebela a admitir que todavía se mantenga en el poder a un hombre que sintetiza lo más bárbaro y podrido de la sociedad española. No se quiere oír la voz de la razón.

Pero esto no impedirá que con toda energía lancemos a la faz de la tierra el anatema, la verdad sangrienta de nuestra España.

En el Ministerio de Gobernación se procede al interrogatorio de los detenidos usando métodos que creíamos desterrados para siempre de un país civilizado. Pueden las comisiones internacionales verificar nuestros asertos; y no tenemos ningún interés en mostrárnos al público como un coro de Jeremías inocuos. Queremos, eso sí, denunciar al mundo un sistema de terror imperante que desmiente categóricamente todas las declaraciones de paz y bienestar que la propaganda franquista quiere agenciarse la tolerancia de ciertas democracias.

Aunque sólo fuera por este aspecto, tenemos el deber de decir la verdad sin deformaciones sectarias. Pero es que hay más, mucho más que un simple expediente judicial. Hay el aspecto humano, grandiosamente épico, de una lucha desigual entre pigmeos contra gigantes. De David contra Goliath. Es la lucha heroica y sin cesar renovada de unos hombres que no pueden permitir que la injusticia haya entronizado en España.

Es el combate encarnizado — ahí tenéis las pruebas — que entablan las fuerzas de progreso de una España que quiere ser, contra los elementos de predominio feudal.

Existen grandes y poderosos intereses en juego. Ya los conocemos. Franco pretende ganarse la indulgencia anglo-sajona enarbolando sabiamente el rojo estandarte del « comunismo ». Pero él sabe mejor que nadie de que esto no es verdad. España es España y « nosotros somos nosotros ». Reivindicamos en absoluto la frase de Maura, que tanto se complacen en repetir las crónicas de la prensa española franquista.

¡ Qué duda cabe que « nosotros somos nosotros » !. Por ser nosotros, nos opusimos con todos los alientos a la empresa de sometimiento germano-italiana. Por ser nosotros, queremos impedir que se fragüe en la sombra el aniquilamiento de nuestra libérrima personalidad colectiva que repudia profundamente todas las formas autoritarias.

PRUEBAS DE PENETRACION

España, hervidero de negocios e industrias nazis

SI la opinión pública internacional concediese absoluto crédito a las informaciones que Sir William Beveridge ha dado después de su reciente viaje a España, y que han sido publicadas por « The Observer », podríamos muy bien creer que la península es un « Jardín de las Hespérides » o algo parecido. En uno de los pasajes de su artículo « ¿ Cómo restaurar la Democracia en España ? », y refiriéndose a la libertad de opinión en la dulce y apacible patria franquista, asegura con una firmeza de tono verdaderamente precisa y remarcable :

« Debo decir, entre paréntesis, que es absolutamente fácil expresarse así, sin ambages, sobre esta serie de cosas, y otras muchas, con cualquier madrileño, incluso con sujetos oficiales. Y agregó que no hay ninguna necesidad de observar en torno, por si alguien os está al acecho. » Nos gustaría saber de qué cosas ha hablado el ex Ministro del Trabajo liberal, porque tenemos un vago presentimiento de que a estas horas millones de ojos maliciosamente sardónicos, si es que todavía hay quien posea la libertad de leer este artículo en España sin que le digan rojo — por mucho menos hay en la cárcel miles de españoles —, habrán sancionado con el asombro más formidable las aseveraciones de Sir William Beveridge.

Seguramente que los dos interlocutores no le habrán informado de muchas cosas. Creemos en la sinceridad del señor Beveridge en sus apreciaciones políticas respecto al régimen actual y sus posibles modificaciones a largo, mediano y pacífico desarrollo de las condiciones objetivas y sentimentales que perduran después de la guerra civil « que ha costado un millón de vidas humanas, es decir, tres veces más de lo que le ha costado la segunda guerra mundial a la Gran Bretaña ». No nos interesa constatar el desacuerdo de nuestra opinión con la suya, pero simplemente deseamos señalar algunos detalles que se han olvidado de

Tenemos el convencimiento de que a estas horas peligran vidas preciosas por haber querido ser una vez más « nosotros ». La representación del más acendrado patriotismo la poseen todos los que sufren el martirio de sayones inclementes en los sótanos de Gobernación. Sangre generosa tan española como la que más, que riega la tierra para futuras cosechas ubérrimas.

Las ciudades de España viven A ESTAS HORAS, recojidas en sí mismas, momentos de prueba. Estamos seguros que una inmensa angustia atenaza el corazón popular, este corazón que nunca se engaña cuando concede su afecto a los hombres que luchan por su bienestar y por su derecho.

Pero, una a una, las vidas mejores desaparecen. Esta idea fija, obsesiva, nos llena la caja craneana. Es una idea tenaz, imperiosa, que se retuerce, como los miembros de nuestros queridos torturados, para meterse en todos los resquicios cerebrales y por todos los recovecos de la imaginación.

No podemos contemplar atónitos esta catástrofe. Hemos de reaccionar, y reaccionar con energía para proseguir en la brecha, en las grandes brechas gloriosas que nos dejan entrañables compañeros.

Hemos de agitar al mundo democrático. Cada compañero, una voluntad. Cada voluntad, un propósito. Cada propósito, una acumulación intensa de energías para materializarlo. Si queremos ser dignos de « ellos », no podemos permanecer insensibles a tanto crimen. El ejemplo heroico de nuestros compañeros ha de galvanizarnos en la acción constante antifranquista.

¡ Pedid por doquier el respeto a las vidas de nuestros compañeros !

decirle sus famosos informadores de la « villa y corte ».

En la Legión Extranjera se han dado ingreso a cientos de nazis alemanes que quieren de esta manera que sus delitos queden en la impunidad.

Grandes intereses alemanes dirigen, a veces de una manera abierta, pero generalmente por medio de españoles falangistas o monárquicos, las industrias de transporte, química y municiones.

PRUEBAS DE LA PENETRACION ALEMANA EN ESPAÑA

Durante la guerra, la firma Hispano Suiza (el Director de esta Compañía era Miguel Mateu y Pla, el alcalde de Barcelona, que ya es Delegado a Francia, como también el tío del Arzobispo-Prímado Pla y Daniel) producía partes de aviones para la firma Messerschmitt. Todas las compañías de transporte por camión y por vapor estuvieron bajo el control de los alemanes y siguen estándolo.

SOFINDUS (Sociedad Financiera Industrial) es una compañía completamente alemana, y ha establecido los carteles alemanes de tal manera que, I. G. Farben tiene monopolio en la industria química y farmacéutica, y sus compañías en España, como « UNICOLOR » y « BARCELONA QUIMICA Y FARMACEUTICA », son auténticas compañías alemanas.

El « cartel » ALLGEMEINE ELEKTRIZITATS GESELLSCHAFT de Alemania es el verdadero dueño de las empresas eléctricas y por esta razón resultaría infortunado si los norteamericanos vendieran los 4.000.000 de dólares de equipo eléctrico que el gobierno español ha autori-

zado, y que según parece, el ex-ministro de Industria y Comercio, Demetrio Carceller, ya está tratando de comprar.

Las compañías como DAIMLER BENZ y KRUPP tienen mucha importancia en España y durante bastante tiempo han dado sus patentes a compañías españolas y alemanas

en España para producir y experimentar en España.

HEINKEL tenía fábricas en España durante la guerra y CONSTRUCCIONES AERONAUTICAS S. A. producía para la Wermatch.

Millones de marcos alemanes han llegado a España, de manera que muchos alemanes viven con lujo y

opulencia increíbles y continúan, desde luego, poseyendo el dominio absoluto de importantes industrias del país.

« MONTE INCHORTA », fué un vapor que llevaba muchos alemanes y el consiguiente dinero alemán hacia la Argentina. »

(Pasa a la 3.ª página)

A LOS INGREDULOS

LA C. N. T. ATACADA de nuevo en España

por Ramón ALVAREZ

SON tan furiosos los asaltos que sufre el organismo Confederación en la península, que hasta los que han tenido la audacia de negarle energía revolucionaria recogen con ladina intención, sin duda, las voces angustiadas que lanzan desde el otro lado de los Pirineos, los hombres que sienten en sus carnes los mordiscos salvajes de la fiera.

Los que, desde las tribunas y desde sus órganos de prensa han acusado a los militantes libertarios que pelean con abnegación admirable, de renegados, de elementos al servicio de Falange y de prestar valiosos servicios al 2 bureau bis, lanzan octavillas llamando a la solidaridad efectiva de los hombres libres del mundo, para que intercedan en favor de los caídos, para que los pretorianos franquistas no se ensañen con la víctima.

¡ Lágrimas de cocodrilo... ! Falsa afección ante la tragedia, porque ni son de hoy los bárbaros procedimientos policíacos, ni acabamos de saber ahora que, con medios económicos, resulta posible aminorar los zarpazos bestiales.

Son ya muchos los fusilados, los torturados forman legión. Y sobradamente viejo, el conocimiento de que el Estado franquista cede al soborno. No está tan lejos, aunque ya han transcurrido años, el rusilamiento de Feliciano Benito y sus compañeros de infortunio, que cayeron, porque alguien que podía y tenía medios de la Organización, les negó las miserables pesetas que habrían permitido burlar la acción de los verdugos. Son aquellas víctimas las que pesan sobre algunas conductas que quieren aparecer acrisoladas; aquellas y las que se han producido más tarde, las que se producen ahora mismo. Todos estos muertos y físicamente consumidos, serán el testimonio que acuse implacable, el juez que rinda rígido veredicto contra los que negaron su concurso a la Organización siempre que los peligros acechaban a los militantes. Y que encontraron disculpas filosóficas y de principios sacrosantos para no actuar, cuando los alemanes perseguían todo trabajo orgánico y revolucionario; contra esos elementos que, desaparecidos los peligros, propagan la acción directa que otros han de aplicar bajo su dirección certera y omnipotente. Contra esos revolucionarios de tiempos fáciles, que se han entregado a fondo en sus ataques a los dignos militantes del interior.

Los militantes libertarios que, en los lúgubres fosos del Ministerio de la Gobernación, están sufriendo a los atroces apaleamientos, recordarán con rabia y morirán, quizá, maldiciendo a quie-

nes les han negado todo concurso y a los que viven esplendorosamente propagando el cansancio y el reformismo de los que se sienten todavía con energía sobrada para escupir a la cara de los tiranos; de negar virtudes revolucionarias a los que actúan y han levantado un Movimiento Confederación en un ambiente de vigilancia y de peligro que intundiría, a no dudarlo — si la conducta es cédula revolucionaria —, pavor a estos modernos conquistadores, que se dedican a lanzar encendidos discursos a las masas — es palabra que les pertenece — con la esperanza de que les hagan la revolución que, probablemente desean, pero que les falta arrestos para ser artífices con su esfuerzo personal.

Ya es demasiado tarde para que intentéis lavar vuestras culpas, elevando voces de hipócrita solidaridad, llamadas débiles que alternáis con rabiosas acusaciones a la Organización del Interior. Sabéis perfectamente que si en el Interior se consolida una Organización Libertaria fuerte, compareceréis como reos ante ella; estáis seguros de que se probará, sin lugar a dudas de ningún género, vuestra culpabilidad gravísima, y eso, sólo eso, os ha inducido a quebrantar la unidad orgánica con la esperanza de encontrar así el nuevo Jordán. Pero unidos o separados, con orientación filosófica pura o con colaboración política circunstancial, habréis de rendir cuentas y estrechas. La salud de la C.N.T., su desarrollo potente, no puede encontrarse practicando un impudismo suicida. Todos, absolutamente todos, hemos de comparecer ante nuestros jueces, y lo único que entrará en el capítulo de perdones, serán los errores de buena fe y cometidos por los militantes que hayan estado en la brecha de modo permanente y sin un titubeo, aunque haya cometido el delito de olvidar un poco a nuestros teóricos para vivir más intensamente la tragedia de la hora.

Ahí tenéis a la C.N.T. de España, sangrando por todos los costados, acosada furiosamente en todas las regiones. Dejad de hacer llamadas en su socorro que ya no os agradecen por tardías, y atrevedos, ante esa angustiosa realidad, a repetir el disco : cansados, vendidos, reformistas.



El rostro de este « combatiente » de la legión de Ignacio de Loyola, es reflejo de la moral de la Iglesia, manchada por los siete pecados capitales. (Dibujo de Badia Vilató, exclusivo para « España Libre ».)

ORGANIZACION, CRITICA Y TRIBUNA

El 14 de Abril en Lyon

MAGNIFICA JORNADA para la causa republicana

REPRESENTANDO al Gobierno Republicano, el 13 por la tarde llegó a Lyon el compañero Leyva acompañado del compañero Pernia de la Regional de París.

El Círculo Franco-Español, que al saber que venía el Ministro había organizado un pequeño homenaje de simpatía, le dispuso con grandes muestras de adhesión a la causa Republicana, una acogida que puso de manifiesto los lazos de amistad que unen los dos países. El Ministro, agradeció las muestras de simpatía de que estaba siendo objeto, haciendo constar que el gobierno del señor Giral estaba reconociendo la actitud que el Gobierno Francés venía observando respecto al problema español.

El domingo, 14, a las 9 y media de la mañana, en la sala de fiestas de la Bolsa del Trabajo, a pesar de celebrar el Mitin por la mañana después de estar anunciado por la tarde, se congregaron cerca de 2.000 personas que corroboraron con sus aplausos los discursos de los oradores.

Boldú, que preside el acto en nombre del Movimiento Libertario, después de señalar la significación de este 14 de abril, concede la palabra al representante de la C. G. T. el cual en una intervención de profundo sentimiento por la causa Republicana, dice: « Los Republicanos españoles podéis tener la seguridad de que vuestra causa es la nuestra, y que los trabajadores encuadrados en la C. G. T. irán hasta donde sea preciso para conseguir el derrocamiento de Franco ».

Muñoz, por la Izquierda Republicana, rinde un homenaje al Ministro representante del Gobierno Republicano comenzando haciendo historia del proceso republicano desde que España perdió Cuba, pasando por el « golpe de Pavia », recuerda la semana trágica del 1909, después la huelga general del 17 hasta nuestros días en que de una manera muy sentida hace la apología de la lucha heroica que el pueblo español viene sosteniendo contra todas las fuerzas reaccionarias confabuladas y decididas a jugarse el todo por el todo antes de desaparecer de la esfera política de España.

Sañudo, que debía hablar a continuación en nombre del Partido Socialista, no se ha presentado.

Jimeno, en nombre del Partido Comunista, dice: « El mayor mérito que se puede dar a los países que pretenden la desunión de los españoles para justificar la actitud que observan, vis a vis del problema español, es la celebración de estos actos, en los que el Gobierno legal de la República se ve respaldado por todas las fuerzas antifascistas españolas. La fecha del 14 de abril del

31 vino sin efusión de sangre, pero la afirmación de la República hubo de ser el Pueblo quien la hiciera en la calle en contra de unos hombres tímidos, y el hundimiento de Franco, a pesar de todos los trabajos que se hagan en las cancellerías, habrá de ser el pueblo quien le lleve a cabo; como siempre fué el pueblo el que realizó los grandes gestos. Sin embargo, tenemos derecho a exigir a los países que salden una deuda que tienen contraída con nosotros ».

Campoy, por la C.N.T. y la U.G.T., hace un elocuente elogio de los dos Centrales Sindicales y dice que los trabajadores unidos llegarán a ser el más firme puntal de los avances sociales de nuestro país.

A continuación hace uso de la palabra el Ministro del Gobierno Republicano compañero Leyva. Comienza diciendo que, la participación que la Francia está tomando en el problema español ha hecho que un buen número de países haya sentido como cosa propia nuestro asunto y estén decididos a plantearlo en el seno de los organismos internacionales.

Implantada la República, dice, ésta procurará, inmediatamente, dar satisfacción a las libertades y el bienestar del pueblo, al mismo tiempo que, contrariamente a como se hizo en el 31, procurará eliminar toda posibilidad de brote reaccionario. La generosidad de la República del 31 dió paso a la situación en que nos encontramos hoy.

« Hemos hecho ver a todas las Cancellerías que la República garantizará los derechos de todos los ciudadanos, y al mismo tiempo decimos que, aquí que vulnere las normas en que se basen las libertades del pueblo será aplastado. »

Hablando de la resistencia del interior dice que, a pesar de la falta de los dirigentes tradicionales, el pueblo español ha sabido reorganizarse y montar el aparato de la resistencia, de forma tal, que, aun sufriendo los rudos golpes que le han inferido, el falangismo no ha logrado destruirla, y hoy la amenaza más fuerte que tiene Franco es esta resistencia, preparada ya, para asumir la responsabilidad de la dirección del país hasta que el Gobierno se instale en España, tan pronto el hundimiento de Franco se produzca.

« El problema del interior de España, una vez establecido el régimen Republicano quedará resuelto si tiene la suerte de encontrar los hombres que, sin ser retóricos, TENGAN DIGNIDAD, VERGUENZA Y TALENTO. » (Una ovación acogió estas palabras).

« La intervención de los monárquicos en el hundimiento de Franco, no ofrece ninguna garantía al pueblo, porque sería difícil encontrar uno sólo exento de responsabilidad en el levantamiento franquista. »

« El Gobierno ha pedido a los países el boicot económico y rompimiento de relaciones, y en definitiva, que se nos den armas y dinero y nosotros nos resolveremos la papeleta. »

Y termina diciendo que hoy los españoles, deben cobijarse bajo una sola bandera: ESPAÑA Y LA REPUBLICA.

Con prolongados aplausos termina este acto, en el que por parte de las personas de no importa qué sector político hemos oído palabras de admiración hacia el compañero Leyva, por su modestia, su sencillez y su claridad sincera en las palabras.

LOPEZ

Regional catalana

Nos complacemos en extraer unos párrafos de una carta que hemos recibido de nuestro Comité Regional de Cataluña y cuyo contenido total, que no creemos prudente dar a la publicidad, nos ha llenado de emoción.

Extractamos:

« C. N. T. — CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO (Delegación Catalana) — A. I. T. »

AL SUB-COMITE REGIONAL DE CATALUNA EN FRANCIA.

Estimados compañeros: Al ponerlos en contacto por primera vez, aunque muy lacónicamente, os mandamos nuestro más expresivo reconocimiento y aceptamos la creación de vuestro Sub-Comité Regional en

Francia, reconocimiento que expresamos por ser el sentir de toda la Militancia de nuestra gloriosa Regional Catalana, esperamos haréis extensivo este reconocimiento a toda la Militancia que reside en esa, de esta Regional afectos a nosotros, bajo el mandato de nuestro C. N. que por Delegación reside en Francia.

Acusamos recibo de vuestra documentación y Acta de Constitución de ese Sub-Comité Regional, enviada...

Sirvan estas cortas líneas de estímulo, y como anteriormente os decimos, de reconocimiento a ese Sub-Comité Regional que, sabiendo interpretar la orientación que le damos a la lucha contra el fascismo, defen-

déis con alteza de miras, y entusiasmo característico, a la reconocida personalidad bien lograda que tenéis los que nos representáis en dicho Sub-Comité.

Haced extensiva esta salutación a toda la Militancia, y para vosotros, un abrazo cordial de los que continuaremos hasta el fin en nuestro puesto de lucha.

Viva la C.N.T. y el Movimiento Libertario!

Barcelona, 6 de Abril de 1946.
POR EL COMITE REGIONAL DE CATALUNA, M. L. — EL SECRETARIO. Firma. — Hay un sello que dice: C. N. T. Confederación Regional del Trabajo de Cataluña (Movimiento Libertario) SECRETARIA GENERAL—A. I. T. »

Nada añadimos por nuestra propia cuenta, pues los hermanos del Interior, son más amigos de hechos que de palabras...

Que los que tanto les gusta despotricar, aprendan.

Que todos seamos dignos de lo que tanto amamos!

POR EL SUB-COMITE REGIONAL DE CATALUNA EN FRANCIA, J. Juan Domenech, SECRETARIO.

Toulouse, 15 de Abril 1946.

FEDERACION LOCAL DE ORAN

ESTA CLARO...

Con este tituló « SOLI » de Argel arremete contra esta F.L. en general y contra un compañero en particular, que en el mitin homenaje a Largo Caballero, « tuvo la osadía de hablar en nombre de la CNT sabiendo que no hay más CNT que la de ellos ». Eso dicen.

« Claro... está claro que se equivocan, puesto que la CNT reside y actúa en España y lógicamente, no existe otra que aquella. Claro como el agua, que todo quisque que discrepe de aquella no representa a nadie. »

Como dicho compañero pertenece en el exilio a una organización delegada de la CNT de España está claro, que habló en nombre de ella. Los autores del suelto pueden poner el grito en el cielo, cuando les usuren la representación de su « C. N. T. Argentina » que no se denomina española ni lo puede, porque reniega de ella. A todo lo más que pueden aspirar es a llamarse prima-hermana de una de Toulouse... rue Belfort.

Por lo demás, esta F. L. de Orán, controla más militantes, que los de la Argentina, y si por acaso no está claro, y en previsión de otra confusión, de ahora en adelante, cuando esta F. L. tenga que delegar a un orador en un acto, el presidente deberá hacer la presentación así: El compañero Fulano de Tal de la F. L. de Orán adherida al Comité Nacional de España (no al de Argel o Toulouse) va a dirigiros la palabra ».

Pueden los de « Soli de Argel » pasarse un día de estos por España, seguros de que allí les aclararán lo que no consiguieron poner en claro aquí. Mas España, está tan lejos! ... Claro.

Un comunicado de la F. L. de Portet-sur-Garonne

Se ha constituido la nueva Federación Local de Portet sur Garonne afecta al Sub-Comité Nacional en Francia y de acuerdo con la trayectoria marcada por los compañeros del interior que levantan el pabellón de nuestra C.N.T. con tanta abnegación y heroísmo.

Por la F. L. El Secretario, Mariano PERALTA.

CELEBRANDO UNA FECHA

Dos actos memorables y una entrevista

— Caramba, amigo ¿ qué te trae por aquí ?
— El 14 de Abril.
— De dónde sales ?
— De Perpignan.
— De Perpignan ? Es que allí no se celebra este día ?
— Vengo al mitin.
— ¿ Qué mitin ? El de la Organización de Esglesas ?
— Pues, querido ; yo estoy residiendo en París y voy al del Gobierno. ¿ Qué te parece ?
— Pues que te comprendo.
— ¿ Estás seguro de que me comprendes ?
— Me parece que no, no puedo creer que tus sentimientos hayan variado.

— Pues yo, aunque te considero el fiel pensador de siempre, te diré con franqueza una cosa, y es que, o tienes mucho dinero de sobras, o muy poco criterio. ¿ Qué es lo que puede decirte la Federica y los demás que tú no sepas e interpretes mucho más noblemente que ellos ?
— Al decirte yo la verdad, te crees molestado y te permites ponerme en cuarentena. Esto solo se puede pensar de los malos amigos y a mi criterio no he dado pruebas de un tal. No tienes derecho a dudar de mí, que contigo compartí en todo momento las horas amargas y difíciles que tanto en España como en el exilio hemos pasado.

Por desgracia, también conoces la actuación de estos otros cuyas conductas podemos afirmar que ya se pronunciaron en España, primero colaborando con los gobiernos, después haciendo de bomberos y creando con su conducta la escisión nada más que para taparse.

Nos hemos declarado incompatibles con ese comité que es el engendro y origen de la situación en que nuestra Organización se encuentra en el exilio, cosa que demostraremos mañana en España. Los compañeros del Interior, los que en nuestra patria dieron una continuidad conspirativa

F. L. de Vannes

Reunidos los militantes de esta localidad para discutir sobre el pleito interno de la Organización y tras de haber debatido ampliamente al respecto, sin que el acuerdo unánime haya sido posible, la mayoría de los compañeros hemos decidido romper con el comité Esglesas y adherirnos inmediatamente al Movimiento de España y al Sub-Comité Nacional formado por las Regionales de Origen.

En asamblea de constitución se puso de manifiesto el general deseo de luchar por la causa común de España y la satisfacción de llevar el carnet confederal del interior.

Secretario, José Torremocha ; Vice-secretario, Justo Robles ; Tesorero, Julian Alonso ; Coordinación y Propaganda, Torremocha.

A tal fin los compañeros y grupos que deseen mantener relaciones con nosotros se dirigirán al Secretario : José Torremocha, 5, rue Petite Garenne, Vannes (Morbihan).

ACLARACION NECESARIA

En el número 14 de ESPAÑA LIBRE correspondiente al día 6 de Abril, publicamos recibos de cantidades entregadas a España. Naturalmente, dichos recibos están extendidos por el Comité Nacional de España para justificante del dinero entregado por nuestro Sub-Comité Nacional. Como sea que los fotograbados no reproducían con claridad el texto, hemos decidido suspender su publicación, pero ello no es óbice para que digamos que todo aquel que quiera verificar su autenticidad se dirija a nuestro Sub-Comité Nacional.

C. N. T. A. I. T.

Memoria-informe sobre los hechos acaecidos entre el C. N. del Movimiento Libertario Español C. N. T. en Francia y el Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo (Movimiento Libertario)

el material se desplaza para quitar lo de aquí, esto no puede ser. Esta es forma de trabajar muy bolchevique y nada Libertaria. Fido a Francia que nos aclare esto sin doblez. Que vengan todos los que quieran, pero a trabajar, no a intrigar.

FRANCIA COORDINACION. — No tenemos interés en imponer nuestro criterio. A manifestaciones individuales, yo ruego a Cataluña que no les de importancia. Mientras esas manifestaciones no las haga el C.N. de Francia no hay nada.

Nosotros solamente queremos luchar contra Franco. Jamás permitiremos el C.N. de allí que haya un militante allí o de los que vengan aquí que infiera el más leve delito a la Organización de España. Convencidos de esto, Venimos con el sano propósito de ponernos de acuerdo y obrar, sin discutir posiciones que se discutirán en un Congreso. Mientras, permitidme que actuemos de acuerdo con nuestro Congreso de París, pero ser militante como los demás.

CATALUNA. — Lamentamos que no coincidan las manifestaciones con los hechos.

SECRETARIO. — Francia se compromete a cortar esos abusos ?

FRANCIA. — Sin duda alguna.

GALICIA. — ¿ Qué personalidad se reconoce a la Organización de Francia ?

SECRETARIO. — En una reciente reunión acordamos que tendría para nosotros todos los derechos y obligaciones de una regional. Pero eso no ha sido aprobado por ellos y

hay varias discusiones pendientes con Francia.

FRANCIA COORDINACION. — Francia quiere saber a dónde va el material y el uso que de él se hace, no lo vayan a emplear los que son ajenos a la Organización.

CATALUNA. — Se ha llegado a hablar con claridad. Francia desconfiaba. Se ve una suspicacia en ellos. No tienen confianza en nuestro C.N. Condiciona su entrega a quien ellos den su aprobación. Este Comité de Control, según ellos, además de entregar el material, fiscalizarían el mismo y cuando no vean claro quien lo tiene lo retirarán. Yo creí que su responsabilidad ante la militancia termina cuando certifiquen que lo han entregado al C.N. de España.

ANDALUCIA. — La cuestión, a mi juicio, es responsabilizar a Francia a que envíe un delegado al C.N. y éste sabrá siempre a dónde va todo lo que se refiera a carácter orgánico.

FRANCIA COORDINACION. — « De todas las formas vosotros sois un Movimiento resistente a quien nosotros damos todo el respeto y prioridad. Pero nunca lo consideramos determinante ». « La anterior Delegación se extralimitó al designar un delegado fijo junto a vosotros. El no tenía tal atribución ni la tengo yo ahora ».

Después de intervenir todas las Delegaciones, se acuerda nombrar una comisión para los fines expresos.

Al formarse el Gobierno Giral en el exilio, este pide a nuestra Organización, por medio de sus representantes en Méjico, cinco nombres para designar a los que han de ocupar las dos carteras que nos reservan. El C.N. entiende que debe enviarse, respondiendo a su programa de colaboración y pacto aliado, ya que esta designación no modifica su posición respecto a los antifranquistas del exilio y, más bien, la refuerza. Se forma la lista con dos del interior y tres del exterior. Giral acepta a los compañeros José El Teiva y Horacio Prieto.

El Comité de Francia no admite esta designación ; celebra una Plenaria a la que no pueden entrar nuestros delegados hasta que han tomado el acuerdo de desautorizar los nombramientos ; cuando tienen acceso a la misma han de oír insultos, no sólo persona-

les, sino orgánicos, contra los compañeros de España.

AL COMITE NACIONAL DE ESPAÑA

Estimados compañeros : Reunida en sesión extraordinaria la Plenaria del C.N. del M.L.E.-C.N.T. en Francia ; leídos los telegramas enviados por el Sr. Giral y por el Secretario de la Subdelegación general de Méjico, compañero Gregorio Jover, informado del curso y fin de la consulta hecha a la C.N.T. para formar parte de Gobierno constituido en Méjico, en conocimiento de las decisiones de ese C.N. de España, el M.L.E. en Francia se ve en la ineludible obligación de manifestar :

1.º Que el M.L.E.-C.N.T. en Francia no puede aceptar que la C.N.T. y el M.L.E. estén representados en el Gobierno ni que se haga designación de ningún compañero como ministro, hasta que un Congreso regular en España así lo determine. Un respeto elemental a lo que son y representan la C.N.T. y el M.L. hispano, había de impedir que por parte de nadie se tomase resolución de tal gravedad y trascendencia sin hacerla preceder de la más amplia consulta a la Organización y al Movimiento, únicos llamados a decidir.

2.º Que el M.L. es antiautoritario por esencia y por definición. En ningún momento ni circunstancia puede ni debe renunciar a lo que constituye su razón de ser. Sus tácticas y sus medios de acción, de reconocida eficacia a través de su larga trayectoria histórica, deben ser también afirmados, consecuentemente con la finalidad perseguida.

3.º Que el C.N. de España no podía bajo ningún pretexto, aceptar el procedimiento ni las condiciones impuestas por el Sr. Giral para la designación de los representantes de la C.N.T., condición que disminuye la personalidad de la organización y que nunca ningún Comité de la C.N.T. y del M.L.E. podía admitir sin menoscabo para la soberanía y la dignidad de nuestros gloriosos organismos.

4.º Que el hecho de no participar en el Gobierno no disminuye en ningún sentido la intensidad de acción a desarrollar contra el franquismo y a favor de la libertad del pueblo español. Por el contrario, el hecho de la participación en el Gobierno, sin fijar condiciones previas e incluso habiéndolas fijado, ata y responsabiliza ya de forma que la Or-

ganización y el Movimiento pierden su independencia de acción e hipotecan su porvenir, prestando a la causa de la liberación del pueblo español y a la emancipación de la clase trabajadora un servicio muy inferior al que podría prestárselo manteniéndose al margen de todo compromiso de poder.

5.º Que por conciencia de lo que representa el M.L. y la C.N.T. no solamente ante el pueblo, sino ante el mundo, por su significación única como Movimiento de amplia base popular de inspiración libertaria, nunca nadie ha de querer que su esencia y cuanto le es consustancial sea desvirtuado. Ninguna razón estratégica, ni de tipo circunstancial, puede privar por encima de lo que el Movimiento y la Organización representan real e idealmente y de lo que debe encarnar y continuar manteniendo como la expresión más genuina del sentir y del pensar del pueblo español y de las masas obreras conscientes, que no han perdido la fe en la eficacia de su propia acción, continuando fieles a los principios básicos de la Primera Internacional : « La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos ».

6.º Que el M.L.-C.N.T. en Francia, declina toda responsabilidad ante el hecho de la participación en el Gobierno y de las derivaciones que pueda tener, debiendo ella recaer por entero sobre quienes la han decidido y la apoyan y secundan, sabiendo que no pueden hacerlo en nombre de la C.N.T. ni del M.L. y menos cuando nadie ignora en qué forma y circunstancias deben desarrollarse nuestras actividades y sobre todo las de la Organización en España.

7.º Que quien tiene conciencia clara de todo cuanto la C.N.T. y M.L.E. representa y pesan en el presente y en el futuro de nuestro Movimiento, ha de considerar la participación en el Gobierno como uno de los errores más funestos cometidos y como uno de los mayores perjuicios ocasionados a la causa de la emancipación de los trabajadores.

8.º Que el antecedente de una participación circunstancial en el Gobierno en el período excepcional de 1936 a 1939, haciendo un sacrificio que nadie ha sido capaz de comprender ni de apreciar, no puede servir de

justificación, bajo ningún pretexto, a los que quieren apoyarse en un hecho accidental de experiencia absolutamente negativa para iniciar una línea de conducta que fatalmente ha de conducir al fracaso y al descrédito.

9.º Que para participar en el Gobierno no hay ninguna necesidad de comprometer al M.L. ni a la C.N.T. Los que creen en la necesidad y en la conveniencia de esta participación tienen abiertas las puertas de los demás partidos y organizaciones o pueden crear el partido que mejor les cuadre, sin perturbar la vida y el desenvolvimiento de una Organización y Movimiento que jamás negaron a sí mismos y cuya trayectoria es bien clara y definida.

10.º Que todas esas consideraciones no serán obstáculo para que el Movimiento Libertario C.N.T. en Francia ayude de la manera más activa a nuestros compañeros y a nuestra Organización de España, ni harán que deje de emplear a fondo todos sus medios y esfuerzos para contribuir al aplastamiento de Franco y la Falange y asegurar las libertades del pueblo español.

11.º Que a pesar de todos los complejos determinativos internacionales y de cuantos factores pueden pesar en la vida de los pueblos, teniendo presente todas las realidades, el Movimiento Libertario C.N.T. en Francia y su militancia, no importa dónde se encuentre, velará porque el M.L. y la C.N.T. se mantengan fieles a los postulados ideales y a su trayectoria histórica, afirmando una línea enriquecida y revalorizada por las propias experiencias de la revolución, de la guerra mundial y de la post-guerra, seguros que así se interpreta y se defiende la conciencia y los intereses supremos de las masas productoras y las finalidades del socialismo libertario.

Copiamos a continuación un extracto de los informes de nuestros delegados sobre este asunto.

« Llegamos a Toulouse... cambiamos algunas impresiones con algunos militantes, todas ellas coincidentes con lo manifestado por los compañeros de Euzkadi, indicándonos que nuestra misión era harto difícil a resolver, pues estaba el C.N. y sus colaboradores dispuestos a todo menos a una inteligencia honrada y firme para con la postura marcada

Panorámica Internacional

CON MUCHISIMO RESPETO

TEMIAMOS, y con razón, lo que ha sucedido: que el Consejo de Seguridad soslayara el problema español, en lugar de atacarlo de frente. Lo temíamos porque, para nosotros, ha sido clara, desde el primer momento, la posición anglosajona. La Gran Bretaña, que ve mermado su enorme imperio colonial y su predominio político en la Europa central, se inclina hacia el sudeste europeo en busca de una compensación que le permita a su escuadra —base de su poderío— seguir dominando los mares. De la península ibérica ha querido Inglaterra formar un bloque político-geográfico que le sea enteramente sumiso. De los dos países que forman dicha Península, uno, Portugal, es desde largo tiempo obediente a los mandatos británicos; y pero quedaba el otro, España, que por la fuerza de su historia, por su afán de independencia y por el orgullo de raza de su pueblo, no se le ha sometido nunca, como no se le ha sometido a ninguna nación del mundo, por desmedrada y empobrecida que la nuestra estuviera. Sólo estando bajo un régimen que se apoya en el terror y en la fuerza bruta como el actual de España y gobernada —si los asesinos constantes y en masa es gobernar— por un hombre como Franco, que es la negación absoluta de la raza, podía Inglaterra imponer su fuero, sin recompensa de ninguna clase, a un pueblo del temple moral y de la tradición histórica de España.

El salón donde se celebraba una de las históricas sesiones de la O.N.U. Hemos leído la gran prensa internacional y bajo la firma de sus redactores políticos más eminentes, afirmaciones, que con lenguaje desenfadado y sin perifoneos como es el de la verdad, han puesto al desnudo, sin tapujos ni taparrabos, la razón por la cual los americanos e ingleses se muestran complacientes con el último representante del fascismo internacional. Norteamérica necesita desarrollar su industria fuera de sus Estados y lleva a su expansión a la punta sudeste del viejo continente. Necesita también bases marítimas y aéreas en una parte de Europa que, por su posición geográfica, reúne condiciones estratégicas ventajosas para la futura gue-



El profesor Lasky, miembro destacado del Partido Laborista, difiere en absoluto de la posición tomada por el Gobierno inglés con respecto al problema español.

rra, contrarrestando así las que va arrancando la U.R.S.S. al Consejo de Seguridad, o contra el Consejo de Seguridad. Y aquí hay que buscar las razones por las que en la O.N.U. no se han escuchado las voces sensatas de Francia y Polonia, y el escandaloso y vergonzoso « caso » Franco se haya quedado reducido a la creación de una comisión de encuesta sobre la situación de España, de la que forman parte Australia —la proponente, por inspiración anglosajona—, el Brasil, China, Francia y Polonia, cuando lo único eficaz y democrático es romper toda clase de relaciones y contactos con ese fantoche trágico-cómico, que continúa en España la labor terrorista que le enseñaron sus maestros y señores, Hitler y Mussolini.

NO HA TERMINADO LA GUERRA

Sonó el clarín de la victoria por todos los ámbitos del mundo. La buena nueva corrió rauda por aldeas, pueblos y ciudades. La Italia fascista primero y la Alemania nazi después, se desplomaron estrepitosamente. La voluntad y el esfuerzo inaudito de las Naciones Unidas lograron vencer a las fuerzas que representaban la opresión y el crimen. Todos los pueblos del mundo aportaron cuanto fue preciso y necesario. Generosamente vertieron su sangre por la causa noble de la libertad. Y la libertad fue salvada. Cesó, por fin, el lenguaje horrible de las armas. El estruendo —visión dantesca— de la guerra quedó ahogado por la alegría de los pueblos triunfantes, por sus bellas canciones de rancio sabor de campaña y trabajo, por las voces de mujeres y hombres que saltaban atropelladamente comunicando a sus semejantes el retorno al hogar... Todó mezclado, como un revoltijo endiabrado —guerra, pregones, discursos, conferencias, frases, música, alegría—, se percibía como un eco tenue en esta cárcel inmensa que es España. Sin ventanas al exterior, que es como decir sin aire y sin sol, se consume lentamente el pueblo español; este pueblo que, un día ya lejano, en un alarde de quiotismo, mantuvo a raya la potencialidad bélica de Alemania enloquecida por su orgullo de genios de la guerra. En esta mazmorra inmunda, donde se siguen comiendo diariamente ase-

sia.os por el delito de intentar pensar como piensan los pueblos que han ganado la guerra, no ha sonado aun la hora de su verdadera liberación. Y es incomprensible que las Naciones Unidas, que suscribieron la Carta del Atlántico, no se muestren lo esérgicas que debieran ante este fantoche que rige, de un modo despótico —a la usanza de Hitler y Mussolini—, los destinos de España. El pueblo español no termina de comprender cómo este Criminal de Guerra se mantiene en un puesto que logró por la violencia y con ayuda de las naciones enemigas de la Democracia. De ahí que España sienta las mismas inquietudes, las mismas incertidumbres, las mismas zozobras que cuando la guerra. Porque para España la GUERRA NO HA TERMINADO. España no puede creer que la GUERRA HA TERMINADO por la sencilla razón de que en su suelo todavía sientan sus reales FRANCO Y SU FALANGE. En esta hora, que persista un régimen fascista, es un escarnio, es un bofetón para las Naciones Unidas que dieron la vida de sus hijos por hacer desaparecer a los dictadores que amenazaban la paz y la tranquilidad del mundo. NO HA TERMINADO LA GUERRA, NO. Al menos para el pueblo español, que lo dió todo por la LIBERTAD. (Prensa Confederal clandestina).

Al magnesio

LAS REPARACIONES Y LA LEY DE PRESTAMOS Y ARRIENDOS

Después de las guerras del 14, uno de los factores de desequilibrio y disputa entre las naciones fueron el saldo en concepto de reparaciones. Hoy, ha cambiado de nombre: hoy es la ley de Prestamos y Arriendos. Los EE.UU. se han erigido en un mastodóntico acreedor mundial, no sólo por el hecho de poseer el 80 % del metal amarillo, sino por los 46.000 millones de dólares que han derramado como bendita lluvia de riqueza sobre los principales países que se han librado a esta espantosa carnicería. Los principales deudores de los EE. UU. son, naturalmente, aquellos países que se han beneficiado de la Ley de Prestamos y Arriendos. Veamos unas cifras: Gran Bretaña, 30.269.210.000; U. R. S. S., 10.801.131.000; Francia, 1.406.600.000; China, 631.509.000; etc., etc., y así hasta el total de los 46.000 milloneros de dólares citados. El tío Sam debe rascarse la cabeza, preocupado. Y hasta otros gestos más expresivos.

EMOLUMENTOS Y ASALARIADOS

Todo el mundo habla de la carestía de la vida. Los obreros reclaman un aumento de salarios y se desencadena una tempestad de consultas, discusiones, proyectos, contrayectos, arbitrajes, negociaciones, algaradas, estacazos o motines sangrientos. Desde luego, no sois muy elegantes los trabajadores. Fijados con qué corrección discuten los diputados su sueldo y se lo aumentan sin abrir boca, sin un gesto ni una crispación. Y los militares. Es delicioso saber, por ejemplo, que un mariscal inglés, o un almirante, han visto ajustado su salario a 1.825.000 francos anuales; un comandante de la R.A.F., 570.000; un coronel, 1.730.000; un capitán de navío, 862.000. Con el bien entendido que a estos emolumentos no se agregan ni indemnizaciones de campaña, ni primas de combate, ni otros detalles " sin importancia ".

Y ya lo véis. Sin huelgas, palos, ni vocinglerías callejeras.

ANIBAL Y LAS VIBORAS

Está Anibal en vísperas de un combate naval. Da sus disposiciones, y, mientras tanto, suben a bordo algunos soldados que llevan un gran número de vasos bien tapados, cuyo contenido conocen muy pocos. Comienza la refriega; los enemigos se rien de que los marineros de Anibal les arrojen aquellos vasos en vez de flechas; el barro se hace pedazos y el daño que causa es muy poco. Pasan algunos momentos; un marinero siente una picadura atroz y nota con espanto que la nave está llena de viboras. Cunde el desorden. Anibal maniobra hábilmente y es la victoria. (Balmes, « El Criterio »).

Este ejemplo que sacamos a colación nos basta para describir el talento. Todo el mundo ve las cosas simples... cuando se comprueban los resultados. El caso es que nunca tienen posibilidad de ejercer su talento aquellos que " maniobran " desde la mesa del bullicioso cafetín.

PARANGON ENTRE LA I REPUBLICA Y LA III

Ni la filosofía de Pi y Margall, ni el humanismo de Salmerón, ni la soberana elocuencia de Castelar pudieron salvar la I República. Sola, y casi sin ningún esfuerzo vino, y sola se fué. ¿ Ustedes creen que nuestra III no va en camino de fenecer por empachó de legalidad? Macho nos tememos que sí. Acción, decisión, talento de manobra. Hagamos un paquete de nervios, señores. Hay que ser un poco Ambales, algo Maquiavelos, una chispa de Cisneros y un mucho Bolívar. (No confundir con el diputado comunista).

Pruebas de penetración

(Viene de la primera página).

« LA CARMELITANA » y « LA MATILDE », fueron dos barcos españoles que ayudaban a los submarinos nazis suministrándoles víveres y carburante. Al tiempo que el Presidente Roosevelt volvía de Malta, los nazis en Marruecos, ayudados por los falangistas, trataron de dar informes por radio a submarinos alemanes en la costa de África, cerca de las Cuevas de Hércules, para que atacaran al vapor. Estos oficiales españoles nunca fueron llevados ante un Tribunal y el Cónsul nazi vive con todo confort en España. En cambio, los miembros de la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas siempre ayudaron a los aliados con informes y sabotajes durante la guerra de las democracias contra el totalitarismo fascista, si es que la memoria no nos es infiel y hemos olvidado las declaraciones de la Carta legendaria en cuyas declaraciones se hablaba de cosas tan importantes como libre determinación de los pueblos, derecho a la vida, etcétera, etc. Y para terminar estos simples detalles sin importancia hemos de decir que todavía hay en España cárceles que cobijan personas cuyo único



La simpática doctora Amparito es un ángel. Lo demuestran sus recientes comentarios sobre la naturaleza humana. Hay que ver la buena fe con que se esfuerza en convencernos de que no debemos ser como somos!

Lo malo es que no la vamos a hacer mucho caso, aunque tiene razón. Cómo no lo hemos hecho a través de los siglos, a ninguna de las infinitas predicaciones tendientes a lo mismo. Esto no lo arregla ni Dios. Ni Thiers, ni Bismark, ni Oromase, ni Demurgos, ni el « Optimus Maximus », ni que se reúnan todos presididos por mi buen amigo Kuel, en un gobierno de divina concentración.

Lo dijo un colega de Amparito: « El hombre es un tóxico para el hombre ». Cuando los hombres no han sabido tirar cañonazos han tirado piedras. Ellos le hacían temer al buen Brama por el físico de Purna. No fué con MITRALLETA con lo que Cain le casó a Abel. Y si no es la ley del palo, es la del diente. José inventó en mi tierra el marché noir, con eso de las vacas gordas y las flacas, y se hizo el amo. Ante el eterno plato de lentejas, se desmorona siempre nuestra humana primogenitura.

Aparte de Nuestro Señor el Estómago, tenemos más hígado que corazón. He aquí el gran fracaso de las tres almas griegas. El gran error del de Aquino. Sólo acertaron en lo biliar. Si somos chóferes, nos molestan los peatones. Si somos peatones, odiamos a los chóferes. Al camarero le incordia el que le llamen. Al sereno que le despierten. Al portero que le pregunten. Al médico que le expliquen... Cuando en una puerta pone: « Tirad », empujamos; y si pone: « Empujad », tiramos.

En todas partes han cocido siempre las mismas habas. Hasta en el ejemplar Atenas, donde las pasaron moradas Alcibiades, Sócrates, Aristides, Cimón, Temístocles, Focion y otros ciudadanos dignos de mejor suerte. En la cuna de la Democracia, había « Instrumentos animados » y la tortura se consideraba como el más categórico medio de prueba.

La civilización? El tranvía sirve para ir apretujado y en plé. En cuanto te sientas, sube una mujer con un chico en brazos y te tienes que levantar. Es para lo que sirven ahora los niños. Después de dejarlos correr todo el día por la calle, a las mamás no se les ocurre cogerlos más que para molestar a los viajeros.

Ya ni casarse puede uno. En cuanto le pides relaciones a una chavala, te pregunta al partido político a que perteneces y te mira el carnet a ver si estás al corriente en las cotizaciones. La comida se quema, los niños van sucios y la cama no se hace, todo porque tu mujer es secretaria de la organización femenina encargada de mejorar el mundo.

Cuanto más leídos más burros. En el siglo de la sabiduría, hemos conseguido que el café no sea café, ni pan el pan, ni tabaco el tabaco. Pero el mango del pico sigue tan gordo y la tierra tan dura... El modesto cubierto de treinta y dos francos, nos retorna a otros tiempos: « Nemo audeat dare proter duo fercula cum potagio », que decían en Francia hace centenares de años.

TUTANKAMEN

CRONICA NACIONAL A TRAVES DE LAS ONDAS

Nuestro pequeño aparato de radio se ha puesto a hablar de repente en español, harto sin duda de emitirnos palabras en otros idiomas, canciones de « music-hall » y los anuncios interminables de la Radio-Andorra. Ha hecho bien nuestro pequeño aparato, porque las noticias que nos transmitían esta noche en diferentes lenguas extranjeras carecían de interés o eran desalentadoras. Esta vez las palabras vienen de España. Y aunque sean ellos los que las pronuncian, no pueden decir más de la situación de nuestro pueblo que todo lo que acabamos de oír en inglés, francés o portugués. Oigamos... Feria de ganado, con hermosos ejemplares de caballos andaluces, árabes y portugueses y con la asistencia del señor ministro de Agricultura y ganadería...



Peregrinación a un santuario, seguida de sermón a cargo del Rv. P. Fulano... Misa de gracias —hay también el tiro de gracia, grato a esos padrecitos de almas— en el pueblo de X... Más fiestas religiosas en varias ciudades y villorrios españoles... Recepciones oficiales con asistencia de ministros, arzobispos, obispos y tonsurados de to-

EN VISPERAS DE TRASCENDENTES ACONTECIMIENTOS

« Para seguir la necesaria reacción de las masas, debe multiplicarse la actividad de los militantes de la C.N.T. y la de todos aquellos que sientan asomar en su rostro la vergüenza del oprobio en que vivimos. Debemos ser incansables en la propagación de la verdad, debemos adoptar en los lugares de trabajo una actitud digna en defensa de los intereses de los trabajadores, dando la tónica de seriedad, ejemplo de entereza, resucitar, en una palabra, aquel espíritu rebelde, aquella hombría que presidían antaño todos nuestros actos. Estamos en vísperas de trascendentales acontecimientos y la C.N.T. no puede excusarse, ni

rehuirá lo que ya no es un deber, sino que exigimos como un derecho, el de ocupar un sitio en la vanguardia del Movimiento Libertador que se aproxima. « Los movimientos huelguísticos de MANRESA, TARRASA, SABADELL, BARCELONA, etc. son la expresión de un proletariado que empieza a despertar de un letargo en que le sumió el terror gubernamental. Son los primeros chispazos organizados de rebeldía, usando la táctica de acción directa, fruto de los largos años de lucha encuadrados en la organización libertaria. » (De « Solidaridad Obrera » clandestina).

Del interior A los amantes del teatro

BARCELONA. — Días pasados y con motivo de la ejecución de un condenado político, a las once y media de la mañana, los reclusos guardaron un minuto de silencio, en todos los patios y dependencias de la prisión. Dicho acto alarmó al Director, don Fernando Arano García, quien como represalia impuso correctivos a algunos de los reclusos. Los otros presos, en solidaridad con los anteriores, se negaron a dar el grito de; Franco! al romper filas, por cuya causa el referido Director aumentó las sanciones. (De « Fragua Social »).

El grupo artístico « Amor al Arte » de Béziers, ruega a las Locales y compañeros que posean obras de Teatro (dramas, comedias, etc., representables) nos envíen a la mayor brevedad el título, número de actos y número de personajes (hombres y mujeres). Al mismo tiempo invitamos a los autores para que se pongan en relación con este Grupo Artístico. Trabajamos para la Resistencia Española y nos urge material. Dirigirse al compañero BELTRI Francisco, 27, rue Saint Jacques, Béziers 2ème.

LA ALIANZA NACIONAL DE FUERZAS DEMOCRATICAS presentará del 5 de JUNIO al 6 de JULIO próximos en la GALERIE CLEMENT ALTARRIBA 43, rue de Bac, PARIS (VII) la Exposición de Carteles Publicitarios del dibujante español BADIA VILATO que ofrecerá distintas imágenes del terror franquista. THALES

DON ACISCLO Y LAS LETRAS ESPAÑOLAS

por Juan BERNAT

USTEDES no saben quién es D. Acisclo. Seguro. Segurísimo. Voy a presentárselo. Crean ustedes que bien merece somero croquis. Un gabán « queso-de-Holanda » ; una pipa de castaño ennegrecida por treinta solísticos de combustión infatigable ; unos pantalones, que podían ser de moda hoy, si el paño tuviese la urdimbre como en sus heroicas mocedades ; unos zapatos mil veces calafateados por remendones cuyo árbol genealógico hunde sus raíces en lo más indómito y abrupto de la meseta castellana y que no sirven ya ni para navegar por pulido asfalto. Estos cuatro elementos, constituyen el marco de donde emerge la más original de las cabezas de nuestra endiablada época. Quizás sonrián ustedes por mi devota y arriesgada afirmación, pero estoy seguro que no darían pábulo a ironías si pudiesen observar a su antojo la cabeza de D. Acisclo.

Las dimensiones del susodicho órgano atestiguan formidables teorías sobre aquellas razas de gigantes que sabios antropólogos suponian coetáneas al cuaternario, pero aunque eso sólo fuese suficiente para sustanciar mi tesis sobre la original testa de D. Acisclo, cometería imperdonable ultraje a su prosopía si no les mencionara los administrativos oculares que os condensan toda vuestra atención. El rostro de nuestro hombre acusa unos ojos que sería necesario el microscópico arte de Cellini, aplicado a la descriptiva, para captar todas las gamas de expresión y todos los extraños destellos que les ha adjudicado "mater natura". Ustedes saben que los ojos son el espejo del alma, según vulgar sentencia. Pues bien ; el alma de D. Acisclo es impenetrable y enigmática... Dicen lenguas viperinas, que se hacen eco de irrespetuosos comadros, que D. Acisclo está algo loco. O quién sabe si loco de remate. Yo no lo creo. En todo caso, si es loco, debe serlo a la manera de aquél símbolo inquieto y alucinante que produjo la mente toxicómana de Mariani.

Pero, en fin ; dejemos este enojoso inciso y vayamos a nuestro sujeto. He dicho vayamos ? No es exacto, pues es el mismito, con paso nervioso, quien ha venido a mi encuentro, hallándome yo embacado ante suculenta feria de vitualas que superfiere voluptuosas ofrendas. Curamba, D. Acisclo, usted por aquí ! ¿ Qué es de su vida ? Hace tiempo que se convirtió en perla, a juzgar por lo caro de ver. Pues mire usted, iba de caza. Es de caza para este buen amigo una expresión corriente cuyo significado metafórico se limita a veces — eocasionem, casi siempre — a un atracción de cachimba, un paseo, o una medrosa tacita de café "ersata". Bien, D. Acisclo. No se cañse más. Deje a su perseguido tranquilo y vayamos a la búsqueda de rincón potable. ¿ Acepta usted un café ?

Cafetín de suburbio. Modesto, casi miserable. Pero con tentadora y reluctante anaqueletaria de licores hipotéticos, que además, el diablo sabe que no podemos gustar a causa de nuestras exiguas disponibilidades.

Por qué no me habla usted de España ? De literatura, arte, economía, política. Dejo a usted la elección.

En sus ojos de ópalo, surcados por incontables líneas rojizas, vi brillar, fosforescente, una lucecilla fulgurante.

Me place la invitación, pero temo que no voy a poder decirle nada interesante. Estoy trastornado con los trasiegos diplomáticos del Consejo ese de Seguridad que me huele como los mismos homónimos del ramo. Alguien asegura que estoy preso de locura. No me importa. Erasmo, que fué hombre de humanidades, cantó alabanzas a la locura. Si la locura es hija de la Juventud y de Platón, de lo cual me ufano, se dará usted cuenta que si no estuviese loco haría lo imposible por llegar a serlo... (Estimo ocioso señalarles mi atribulado rostro con tan rotundas palabras. Valor... y adelante).

Es mucho peor ser imbécil que loco. En cambio, cuántos imbéciles andan por el mundo reverenciados por mesnadas de otros imbéciles. Usted quiere que charlemos de literatura cuando España es una inmensa necrópolis de las letras. Observe usted como se hace difícil discurrir (!) de actividades literarias, mientras España permanece bajo el dictado del pensamiento ultramontano, unilateral : esa mixtura híbrida, mitad cuartel, mitad seminario, que nos ha legado el fascismo. Confieso que no estoy muy al corriente — como yo quisiera — de la producción española contemporánea, pero no es necesario ser linco para sentirse desalentado. Cuando vemos en los sillones de la Academia a los representantes de la generación novecentista, una voz secreta nos dice que todo sigue igual en el más conceptual y conformista de los mundos literarios. Examine us-

ted esa floración exuberante en casi todos los países de Europa y experimentará la misma sensación que apuntó. ¿ Complejo de inferioridad ? No ; dejemos tranquilo al ilustre Segismundo austríaco que vale tanto por lo menos como su homónimo calderoniano. No crea que considero el pensamiento literario español de inferior calidad que los corrientes que surcan el mundo. Pero es preciso pronunciar breve requisitoria contra el espíritu doméstico y pedante de ciertos "maestros" que desfallecen y que me atrevo a calificar de acocados.

Si, señor. La decadencia es enfermedad que sobreviene cuando no se favorece por las élites académicas o academicistas la libre eclosión que fecunda y da jugos mozos a modos literarios cuya vigencia es siempre temporal, episódica, perfectamente aleatoria.

Así como en el dominio político hemos vivido bajo la influencia librecista signo 98, asimismo en literatura todavía respira nuestra patria el aire viciado de esa egeneración. La historia del 98 — desbarajuste colonial y pérdida de convicciones patrióticas — está todavía por hacer. Repare usted que pese a una labor de saneamiento que incumbe a las jóvenes promociones. No tengo necesidad de declararle que pese a mis años pueden disponer de mi voz, aunque la de un loco no sea voz de obispo.

Habría remarcado cómo evolucionan en Francia las artes literarias. No olvide que las conmociones públicas, los seísmos políticos, sugieren siempre nuevas formas de expresión que traducen determinada sensibilidad interpretativa. Este fenómeno es necesario, pues representa el antídoto de la tertulia entre compadres, del cazarro círculo de amanuenses e incensarios, del "parnasianismo" estéril. Lo mismo ocurre con las artes. Así como en pintura hemos asistido a constantes forcejeos por realizar formas que la mentalidad histórica sanciona de tan encontrados favores, la literatura, como arte supremo, no puede sustraerse a la férrea ley de renovación. Renovarse o morir. ¿ Quiere decirse que siempre hemos de captar lo exótico ? Ecentricidad puede ser novedad, pero nunca renovación. No vemos en política, por ejemplo, cómo se vuelve, cada vez con más seguras afirmaciones, al metrisimo clásico ? Pobre Marinetti, lo siento por ti ! Y en pintura, Picasso y los cubistas se cansan de analizar estructuras y orientan sus técnicas cada día más lejos de aquellas locuras ultraístas de la primera guerra mundial. Todo cambia y modifica. Hasta el gusto de las "minorías selectas" que se metamorfosean en muchedumbres. Esto es natural. A mí no me asustan las innovaciones, por desafortunadas que sean, cuando las anima noble deseo de un ideal artístico quizá de perfección inasequible, pero impetuosamente sincero.

(Continuará).

LA INESTABILIDAD MONETARIA Y LA CRISIS ECONOMICA MUNDIAL

por C. BOLDU

Las masas trabajadoras, la cuestión monetaria y, por consiguiente, financiera, jamás les ha preocupado de forma muy particular. Para la transformación de la sociedad y las mejoras sociales siempre se ha creído que todo ello estaba supeditado al problema económico, o sea, riquezas naturales, producción agrícola e industrial, pesca y todo cuanto tiene un valor intrínseco como factor de utilidad para el bienestar de los humanos. No hay que confundir finanzas con economía. Si bien ha sido considerada la moneda como factor secundario y algo a despecho, no es por eso que deja de ser una importancia primordial en el actual régimen capitalista, y nadie puede afirmar que esté cercano el plazo en que perderá su influencia.

El mundo vive dentro de una crisis caótica ; no solamente por la miseria existente, que en si ya es de suma importancia, sino por la desconfianza que reina en el interior de cada nación y en el orden de relaciones internacionales.

Todos sabemos que las guerras, hasta hoy, han existido en estado permanente ; porque la lucha armada no ha sido más que la prolongación de la económica o diplomática. Cuando cesa una, comienza otra, alternándose constantemente.

Repetidas veces, y de forma muy particular desde la primera guerra mundial, donde los hombres se dieron perfecta cuenta de que la lucha militar no beneficiaba ni al vencedor, sino que era perjudicial para todos, se ha intentado buscar las bases que eviten las tremendas y catastróficas hecatombes, pero todo ha sido negativo hasta el presente.

Roosevelt, que en su juventud era un acérrimo partidario y convencido de que la humanidad debía encontrar un aumento de bienestar económico y moral, poniendo a su servicio el progreso de la mecánica y de la técnica, disminuyendo al propio tiempo el esfuerzo físico de los trabajadores, quería evitar las guerras haciendo a las naciones solidarias de las riquezas mundiales, creando un organismo de compensación para aquellas cuyas riquezas naturales les ponía en un estado de inferioridad. A este espíritu obedece la Carta del Atlántico y Bretton Woods. Dos instituciones que si se aplicasen serían los mejores baluartes conocidos en favor de la paz dentro de la sociedad capitalista. Pero se da el caso de que cada país le da la interpretación que le favorece inmediatamente, desconfiando para el futuro. Una de las razones principales de esta desconfianza es la moneda.

Cada país busca y percibe el fin de aumentar su poder de producción y de compra, pero a todos les interesa en primer lugar conservar las materias primas.

Hoy que el mundo posee una flota mercante doble a la que existía antes de la última guerra, puesto que los Estados Unidos poseen ellos solos tantas como había en 1940, existe, no obstante, la crisis del transporte. Inglaterra, que controla la producción de la lana y posee cantidades suficientes para satisfacer las necesidades normales mundiales durante cinco años, fabrica todavía los «ersatz».

Italia tiene miles de toneladas de seda natural y prefiere guardarlas antes que exportarlas, lo que no le permite mejorar la situación en que se encuentra. Washington no sabe qué hacer del algodón. Argentina conoce todavía el excedente de carne y pieles, mientras los pueblos de Europa están casi totalmente privados. Para la goma, una conferencia ha estudiado los precios y reducir la producción ; la enumeración de productos que el poder de compra de las masas no basta a poder consumir, podría aumentarse considerablemente. ¿ Por qué todo esto ahora que la guerra ha terminado ? Porque no hay ninguna moneda estable y que merezca garantías de solvencia, y ante esta realidad, todos prefieren guardar las riquezas que jamás perderán un valor real, por otro que solamente es nominativo.

Bretton Woods, que debía ser la caja de garantías y de compensación de la Moneda, no cumple ni cumplirá su misión mientras solamente una parte de los países hayan dado su adhesión, y no exista un clima de confianza, es decir, una moneda sólida. Si hubiera una de estabilizada y que ganase la confianza, sería de mutua relación y de intercambio de productos. El bloque sterling está bajo una fervecencia de agitación que pone su moneda en perpetua amenaza. Para el dólar, si nos atenemos a la opinión de los técnicos, éstos prevén desde 1941 una desvaluación provocada por la inflación de los precios, desvaluación que consideran inminente. Ante esta situación tan confusa y contradictoria es difícil prever cuál será su desenlace. ¿ Habrá una estabilización monetaria impuesta por la mutua confianza, que bien puede ser dictada por las necesidades imperiosas de la vida de los pueblos, puesto

Correspondencia y giros al Administrador:

FRANCISCO SANCHEZ. - 76, rue St. Maur - PARIS, XI

ductos cobraba con valor real y tangible, pero presentemente que los Estados Unidos poseen el 80 por ciento de las reservas mundiales, no cabe la posibilidad de la solución que este metal facilitaba.

Los americanos pueden ellos solos sacar al mundo capitalista de este aprieto. Siendo ellos los que menos sacrificios les ha costado la guerra, si quieren cumplir con la misión de vencedores no pueden menos que aplicar integralmente la Carta del Atlántico. Bretton Woods y cuantas conferencias conducentes a este fin se han celebrado ; de lo contrario, la moral de los pueblos, que a veces es superior al poder del dinero, es posible que se levante contra ellos y lo que ha sido una victoria, se convierte en la más desprestigiada de las derrotas. Dejando al mundo en un marasmo parecido al de nuestra España, que después de haber prometido la liberación de los pueblos, dejan que un hombre domine a los demás. Y no sería posible triunfara la tesis tan generalmente aceptada, de que la prosperidad del mundo está ligada a la expansión del comercio internacional, concepto fácilmente comprensible, puesto que la vida de cada pueblo depende de la producción y riquezas de los demás.

En la sociedad capitalista, la moneda es el péndulo regularizador y de confianza que facilita el bienestar de los hombres. Su estabilización es la garantía de un valor real y efectivo.



DEL HOMBRE por Félix CALATAYUD

COSA permanente, eterna del diario decir, será el hombre ; enigmática a la vez, cuya expresión, principio y fin de todas las cosas en los humanos es el inacabado emblema del vivir.

Expresión sencilla y llana, vulgar y acomodativa, puede servir y sirve su mención, al logro inmediato o lejano, baldío o interesado, de leyenda intencionada, que nos haga ver el perfil de su figura al uso de una voluntad fija.

Tema debatido, si ; hecho acusado en nuestra carne. Quizás por su inmensidad y complejo valor, sufrió y sufre de deshumanización e incompresión que le corroe.

A ti, a mí, al otro, a todos. Hoy más que nunca, tenemos que volver la mirada, cargada de meditación reflexiva, sobre todo en lo que se refiere al hombre.

A España, a la República, a Nos. otros, Trilogía de sementera fecundada, olvidarle e ignorarle hoy día, no ya sera error, sino suicidio que daría a conocer como pensar y cerrazón de obtuso proceder.

Hay hechos, cuenta la historia de ciertos hombres, cuyo relumbrón fué tema de Academias, que hicieron valerosos sus actos a costa de miseria y dolor, aureola de panteón deslumbró la sencillez del mirar ; la muerte, coronó con el oropel de su guadaña el reinado del vivir, la deshumanización llegó al límite. Y ciertos pueblos, en la angostura de su obsesión, no llegaron a percibir la angustia del propio dolor. Algunos inclusive, concibieron que aquel hombre que los encarnaba, al dirigirlos por la ruta de la muerte — andar sobrehumano —, era sobrehumano también. Ingrata desolación. Más tarde, les despertó de un sueño de grandezas y la indiferencia los hundió en el marasmo de la nada.

No creer en el hombre, deshumanizarle, limitar su condición, reducirle, contraerle, he ahí el franquismo también, con su cohorte de leguleyos. Hablan por nosotros ejemplares mil, obvia la mención. De la escuela al taller, del campo a la universidad, del púlpito a la prensa, del cuartel a la intimidad de la vida privada, todo es socavado o falso, acomodado o pre-dispuesto, todo rezuma el mandato, todo exhuma la inoriginalidad, la falta de voluntad, la corrección ausente, la carencia, la inexistencia del factor hombre.

La República, que pudo ser y no fué, que sin serlo y que será a fuer de haber sido ; pese a todas las confabulaciones en contra, habidas y por haber, de todos esos llamados humanos con ojos azules y pelo panochizo, sean de uno u otro continente. Tuvo, cómo no, fallos ; quizás tiene aún, pero no el de la inexistencia del hombre.

Hubo allí, fuerza obliga el decirlo, cierta desconfianza, pero el hombre estaba presente y con él, la posibilidad toda de devolverle al sitio de humanidad justa con su eterna misión de colorear y sazonar.

Aquí estás tú, está él y estamos todos. El positivo valor del hombre, eso del cual la psicología analítica y experimental tanto ha enseñado y tan poco sabe, eso tiene que recobrar su significado verdadero, su integro

valor. Base fundamental de ello es la confianza. Allí, en la España de Pirineo adentro, eso está substituido por la imposición ; en la verdadera España es el acuerdo, la confianza, el trato de la lealtad. Pero nosotros, cuyo lógico pensar y mover tanto nos ha llevado y traído por las veredas del hombre, tenemos más que nadie bien acordar y bien disponer en la función del hombre esa confianza.

No podemos creer a los que con pose y expresión calderoniana sientan un principio, que luego nos atosiga y desazona. No. Creemos a los de conducta, cuya ejemplaridad es evidente justificante de recto y humano proceder.

Pero esto, de por sí sólo, no basta. La voluntariedad. He ahí el camino que debe ser llano, para marchar con facilidad. Voluntariedad en todos los actos. Seria bueno comprender también la imperfectabilidad ; la zozocetez voluntaria, la mala condición, sea de altura o de hondonada, de cuspide o llano.

Comprender bien eso y aprender a seleccionar. La selección es obra de perfección. ¿ Cuánta derecha y perfección no conseguiríamos con ello para todos ! Debemos aprender y practicar la selección, a buen seguro que esa perfectibilidad sería accesible y practicable.

No podemos creer en el hombre, cuya figura pasa a la cromografía y al bambalínaje. Debemos creer en el hombre que en silencio fructifica, se debate y muere ; al creer así lo re-integramos a su verdadero y posible valor.

España, la República, Nosotros. Hoy más que nunca recordar y pre-disponer la voluntad y el acto a ese fin, sin temores y con decisión, recordándonos que el humano hacer, sólo fué humano cuando los hombres sentaron y practicaron esas valoraciones.



S. P. I., 4, Rue Saülmier - PARIS

1.º DE MAYO EN PARIS

El 1.º de Mayo ha constituido en París una grandiosa manifestación de la clase obrera, participando en ella las Organizaciones sindicales y Partidos franceses. Los españoles, a través de sus organismos de clase han contribuido a dar realce a este acto, recordando con profusión de banderas y pancartas nuestra adhesión ferviente a los anhelos del pueblo francés. La CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO, Delegada de España, participó a esta formidable concentración — que según cálculo de Louis Salliant, Secretario de la FEDERACION SINDICAL MUNDIAL podía estimarse en un millón de personas —, con todos sus adherentes, que se manifestaron presididos por pancartas alusivas al gigantesco drama del pueblo español que lucha con denuedo y abnegación por liberar a España del oprobioso régimen de terror que le ha impuesto Franco.

Pronunciaron discursos Louis Salliant, que presidió ; el camarada Hénaff, Secretario de la Unión de Sindicatos de la Región. Parisina ; el camarada Daniel Mayer, Secretario del P. S. F. ; el camarada Maurice Thorez, Secretario del P. C. F. ; y Leon Jouhaux y Benoit Frachon, Secretarios Generales de la CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO.

Remarcamos los discursos de Louis Salliant y de Hénaff, que pidieron y prometieron interceder cerca de la F. S. M. para que los 70 millones de trabajadores que agrupa movilicen sus fuerzas para obtener la liquidación del régimen franquista.

LA EPOPEYA de los guerrilleros

Templados al sol y al aire ; duro como el pedernal ; trepando por los riscos ; oteando el horizonte, hacen su vida los guerrilleros.

Rudos como el suelo montaraz que les da cobijo ; henchido el pecho de anhelos de justicia, luchan y esperan.

Son los montes de Asturias, es la imponente mole de Sierra Nevada, los abruptos Pirineos, las montañas levantinas que se miran en el mar azul, las vastas soledades del Guadarrama, testigo de su valor. Allí es donde se batan con denuedo y se defienden con valor espartano, estos héroes de la causa antifascista.

Mesnadas de guardia civil, marroquíes y legionarios, han sido mandados con el propósito de eliminar a los rebeldes. No han podido, no pueden, no podrán. Y es que entre los guerrilleros avienta un cálido fervor idealista que les da arrojo, audacia para batallar siempre en pos de la libertad. A los mercenarios instrumentos del fascismo, les faltan cualidades tan excelsas. De ahí que, aun llevando buen material bélico, han venido sufriendo serios descabalos.

Como actuaba el « maquis » en la Francia ocupada por los alemanes, así ellos han sabido dar golpes audaces contra el enemigo. Recientemente, en Asturias, volaron otro tren con material de guerra que iba a ser empleado precisamente contra ellos.

En las Alpujarras, junto a las estribaciones de Sierra Nevada dieron, hace unos días, terrible escarmiento a los dueños de un cortijo que un día hicieron una denuncia a la guardia civil, con ánimo de que ésta eliminara a un grupo de revolucionarios.

En unas partes han liberado a compañeros presos ; en otras, han eliminado a enemigos jurados de la causa emancipadora ; y por doquier han venido llevando una constante ac-

tuación de hostigamiento contra los servidores del régimen. Y son los soldados quienes más a disgusto se prestan a enfrentarse con los guerrilleros. A la postre, saben muy bien los soldados, por ser hijos del pueblo, que los guerrilleros bregan contra Franco y sus satélites porque éstos representan la opresión y el mal-estar social del país.

De ahí que hace unos ocho días, un pelotón de soldados, de los que están de guardia en los Pirineos, se pasaron a Francia en compañía de unos guerrilleros. Otros muchos lo han hecho antes. Algún día habrá que escribir la gesta gloriosa de estos hombres, nobles de corazón y valientes, juramentados para pelear en favor de las libertades cívicas del pueblo español. Han sufrido privaciones ; han sorteado peligros, mas todo ha contribuido a fortalecerles ; a acrecentar su odio al régimen que pade-cemos.

Los guerrilleros luchan y esperan ; duro el músculo, como el pedernal ; templados al sol y al aire. (Prensa Confederada clandestina).

Las organizaciones político-sociales de la resistencia, están totalmente implicadas en el movimiento clandestino de la A.F.A.R.E. ; por ello, todos los militares de la República, sea cualquiera su ideología, deben formar en sus cuadros de organización dispuestos a cumplir con sus deberes castrenses. También dentro del Ejército de Franco está la A.F.A.R.E. y también dentro del Ejército de Franco se lucha y se trabaja para acabar con este villipendio que vive España. (Del Portavoz de las Fuerzas Armadas Clandestinas de España).